donde proseguirá su viaje por Italia, Francia, Holanda y Alemania.

Entre los jugadores conocidos que vienen con el mencionado equipo, figuran Nazzari, Scarone, Gestido y Arizpe.

Ejercicios de declamación

En el teatro Cómico se han ce ebrado hoy los ejercicios escolares de las clases de de-clamación que están a cargo de Nieves

Suárez y de Enrique Chicote. Los alumnos interpretaron varios fragmentos de teatro clásico español y recita-ron trozos escogidos de Samaniego, Cam-poamor, «Figaro» y Trueba.

# La inclemencia del tiempo

El alcalde de Madrid, hablando hoy con los periodistas, les ha manifestado que a pesar de la inclemencia del tiempo, segui-

mos sin tener que lamentar ninguna des-gracia en la vía pública.

Añadió que continúa verificándose la re-cogida de mendigos, utilizándose para ello la casa de socorro, el Parque y el asilo de Santa Cristina Santa Cristina.

Dijo también que las denuncias acerca de infracciones del bando sobre limpieza, son en número de 3.690.

#### La suscripción para las víctimas del teatro Novedades

La suscripción que se abrió a beneficio de las víctimas habidas en el incendio del teatro de novedades, asciende a la cantidad de 1.042.247'47 pesetas.

### La lluvia de hoy en Madrid

A consecuencia de la abundante lluvia caída durante todo el día de hoy en Madrid, los bomberos han tenido que intervenir en algunas inundaciones que se han producido en diversos lugares. La principal de ellas, ocurrió en la casa núm. 3 de la glorieta de San Bernardo, pero no ha babido que lamentar desgracias personales.

#### Carácter de oficialidad de una Asamblea

Por real orden de Gobernación se dispone: Primero — Que se conceda carácter oficial a la Asamblea veterinaria hispanoamerica-na que se celebrará en Sevilla en el año 1929, coincidente con la época de la Exposición.

Segundo.—Para los trabajos prleiminares se nombra la siguiente comisión:
Presidente, don Adolfo Herrera; vicepresi-

dente, don José García Armendariz; vocales. don Antonio Hodríguez Palacios y don Alejandro Miranda Otal; secretario, don Cesáreo Sanz España.

#### Franquicia postal

Se ha concedido franquicia postal al presidente de la Asamblea Nacional para la correspondencia oficial que dirija a los centros oficiales y autoridades.

#### Cese y nombramiento de asambleístas

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que don Nicanor de las Alas Pumariño deje de formar parte de la Asamblea Nacional, por haber dimitido el cargo que ostentaba en la Diputación provincial de Oviedo y otras idem nombrando miembros de la Asamblea Nacional a don Eduardo Junca Martínez y a don José Cuesta.

## De Asuntos Exteriores

Se ha dictado una real orden autorizando al vicesecretario general de Asuntos Exteriores para el despacho, resolución y firma, con caracter de real orden comunicada de los asuntos de tramite en la Secretaría general

#### Los establecimientos agrícolas

La «Gaceta» publica un decreto-ley que

«Con objeto de mejorar los establecimientos agrícolas dependientes de, ministerio de Economía Nacional y procurar su más alta eficacia, se procederá a una revisión y reorganización de los mismos, suprimiendo los menos necesarios y concentrando los recursos disponibles en los que se creen o conserven.

Se establecerá en cada región (división oficial), una granja regional y escuela de capataces agrícolas ya de nueva creación o ya por ampliación "mejora de los actuales centros Estas granjas habrán de cons tituir por su abor extensión y medios, verdaderas explotaciones modelo, tanto en su aspecto técnico general como en el económico, por lo que respecta a sus grandes campos de demostración que habrán de ser ejemplo vivo y manantial de provechosas enseñanzas, tanto para los grandes propietarios como para los modestos agricultores. La misión de estas granjas regionales, será, ante todo, la de promover eficazmente el progreso de la agricultura y ganadería nacionales por cuantos medios estén a su alcance o proponga y obtengan de la Superioridad.»

El decreto-ley señala cómo ha de reali-

zarse esta misión.

# Destinos en la carrera diplomática

Ha sido trasladado al consulado de la nación en Galveston, don Francisco Javier Meruendano y Fermoso, cónsul de segunda clase en Tampa; al consulado en Danizig, a don Guillermo Escobar y Gómez, cónsul de segunda en San José de Costa Rica; a la legación de S. M. en Riga, a don Félix Vázba asciende a 8,908 pesetas.—Lustre.

quez de Zafra, secretario de segunda en Osló; al consulado de Los Angeles, a don José Jimeno y Aznar, cónsul de segunda en San Francisco de California; al consulado de Detroit, a don Luis Palazuelo y García, cónsul de segunda en Monreal y al consulado de S. Vicente de Cabo Verde, a don Pablo de Tremoya y Azaga, cónsul de segunda en Santo Domingo.

da en Santo Domingo.

Trasladando al consulado en Galatz, a don Mariano Vidal Tolosana, cónsul de segunda en Santiago de Cuba.

Han sido ascendidos a secretario de segunda en la embajada de Lisboa, don Manuel Llopis de Casados, secretario de terrare en la secretario general de Asuntos cera en la secretaría general de Asuntos cera en la secretaria general de Asuntos Exteriores; a secretario de segunda en la legación de S. M. en Osló, a don Pabo d'Ubarri y Soriano secretario de tercera en la secretaría general de Asuntos Exteriores, a secretario de segunda en la legación de S M. en Bucarest, a don Rafael Soriano y Muñoz, secretario de tercera en dicha legación y a secretario de segunda en Constituto de segunda en la legación de S. M. en Osló, a don Pabo o d'Ubarri y Soriano secretario de segunda en la legación de S. M. en Osló, a don Pabo o d'Ubarri y Soriano secretario de tercera en la secretario de segunda en la legación de S. M. en Bucarest, a don Rafael Soriano y Muñoz, secretario de segunda en la legación de S. M. en Bucarest, a don Rafael Soriano y Muñoz, secretario de segunda en la legación de S. M. en Bucarest, a don Rafael Soriano y Muñoz, secretario de segunda en la legación de S. M. en Bucarest, a don Rafael Soriano y Muñoz, secretario de segunda en la legación de S. M. en Bucarest, a don Rafael Soriano y Muñoz, secretario de segunda en la legación de S. M. en Bucarest en la l ción y a secretario de segunda, en Constantinopla, a don Joaquín María Pérez de Rada y Gorosabel, marqués de Zabalegui, secretario de tercera clase en la secretaria general de Asuntos Exteriores.

## En favor del poeta Andrés Eloy Blanco

En favor del poeta venezolano Andrés Eloy Blanco, galardonado hace algún tiempo en España con un importante premio literario y condenado en su país por un delito político, se ha dirigido al presidente de la Repú-

co, se na dirigido ai presidente de la Republica de Venezuela la siguiente carta:
«Madrid y febrero 1929. — Al señor presidente de la República de Venezuela:
Ilustre señor: Llegan hasta aqui diferentes rumores de que el poeta Andrés Eloy Blanco sufre prisión en esa patria suya por razones políticas y algunos escritores de España, amigos del venezolano, que entre nosotros obtuvo gloria v simpatias no hace mucho tiempo, nos permitimos acudir a usted sentida mente en suplica de benevolencia y de gracia para este joven compañero, que sin duda habrá tenido peor la suerte que las intenciones al caer bajo esa acción legal que sólo nos merece respeio. Y por lo mucho que Andres Elov Blanco ha honrado a Venezuela con en arte, nos atrevemos a esperar, señor presidente, una bondadosa acogida para esta carta que le lleva a usted nuestro más atento y agradecido saludo. — Concha Espina, R. Menéndez Pidal. Émilio Cotarelo, Leopoldo Cano, L. Torres Quevedo, marqués de Villaurrutia, conde de Gimeno, Gutjérrez Camero, Francisco Rodriguez Marin, Leopoldo Eijo Garay, obispo de Madrid-Alcaiá, conde de das Navas. Gabriel Maura, Vicente García de Diego, J. Alvarez Quintero, José Alemany, S. Alvarez Quintero, Julio Cesares, E. Gómez Baquero, marqués de Figueroa, Miguel Asin, Manue Ide Sandoval, Pedro de Novo y

#### El tiempo

Al ceste de las Islas Británicas continúa una zona de mal tiempo, siendo frecuentes las nevadas y lluvias en aquellas islas.

Persiste la baia de la temperatura en el Norte v Centro de Europa ;llueve en casi toda España y la temperatura se mantiene

Las temperaturas extremas de España uc-ron, el día 15: máxima, de 19 grados en Alme-ría, y mínima, de 6 grados bajo cero, en G-

En Tenerife. la máxima de día 14 fue, de

21 grados, v la mínima, del 15, 16 gral s. En Madrid, la temperatura máxima del día 15, fué de 8.6, v la mínima del mis vo día, 5.7 grados. Tiempo probable para el día 16: en toda Es-

paña vientos flojos y algunas lluvias.

# **PROVINCIAS**

#### Fábrica de curtidos destruída por un incendio.

San Sebastián, 15 Comunican de Vergara que se declaro un incendio en la fábrica de curtidos «La Tenería Guipuzcoana», que quedó completamente

destruída por el fuego. Las pérdidas pasan de trescientas mil pe-

A causa del siniestro han quedado en angustiosa situación muchos obreros que tra-bajaban en la fábrica siniestrada.—Díaz.

## Llegada de un artista uruguayo :: Viaje de un hispanonilo francés.

Hállase en Vigo el escultor uruguayo Amadeo Rossi Magliano, delegado oficial del gobierno de su país en las exposiciones de Se-

villa y Barcelona.

Rossi expondrá obras suyas en el pabellón uruguayo de la Exposición de Sevilla, llevándoselas luego a Madrid, Barcelona y Pa-

—El domingo se celebrarán las pruebas del campeonato regional de cross countr.
—El Ayuntamiento ha acordado celebrar el martes próximo funerales en sufragio de

la reina Cristina. —Procedente de Coruña y Santiago ha llegado el hispanófilo francés Mauricio Legendre, secretario general de las escuelas de Altos Estudios Hispánicos y de la Casa de Velázquez, de Madrid.

-En la Lonja de pescado se han vendido 13 cestos de sardina a 134 pesetas cesta; 20 cajas de merluza a 304 pesetas caja; 204 cajas

Naufragio de una lancha:: Un aho-

Al salir de la ría de Arosa para dedicarse a la pesca, un golpe de mar hizo naufragar

la lancha «Carmen». De cuatro marineros que la tripulaban ahogóse José Beceiro, de diecinueve años. Su padre iba patroneando la embarcación y expuso la vida por salvarle, siendo recogi-de en lastimoso estado por sus compañe-ros.—Corresponsal.

#### Notas de Valencia

En el Gobierno civil se continúa recibien do donativos con destino al sargento de la guardia civil del puesto de Migueltuara

-Pepita Samper se ha retirado a descan sar unos días al pueblo de Macastre. Por consecuencia, han sido suspendidos todos los actos que habíanse organizado para obsequiarla.

-Los vecinos de Sollana, Antonio Alegre y José Arago, que estuvieron anoche bailande en la sociedad retreativa de Silla, cuando se retiraron a l'ascansar les fueron hechus dos disparos, resultando el primero con una he rida en la mano derecha y el segundo en e' muslo izquierdo.

Los autores no fueron detenidos.-Llorente

#### Notas gaditanas

Cadiz, 15
El jefe y oficiales de la escuadrilla de torpederos ingleses surta en este puerto, han
visitado el astillero gaditano. También han visitado la reproducción de la carabela «Santa María», que está a punto de terminarse en dicha factoría.

Los marinos británicos han hecho grandes elogios de la nave y tomado numerosas fo

tografías y detalles.

Después han sido obsequiados con un lunch por el alto personal.

Se pronunciaron brindis entusiastas. La escuadrilla zarpó al amanecer con rum-

to a varios puertos españoles, siendo caria-samente despedidos.

-En la catedral ha oficiado de pontifical en las honras solemnísimas por el descauso del alma de la reina doña Cristina, el obispo doctor López Criado.

Presidieron las autoridades, el Ayunta miento con mazas y personalidades de ésta, rindiendo honores una compañía del regimiento de Cádiz y otra de artillería, con ban-

-Ha llegado en el trasatlántico «Empress cr Scotland» una expedición de turistas in-gleses, todos católicos.

Asistieron a los funerales de la reina doña

María Cristina. —Ha fallecido fray Gregorio Vicuña, vi-cario del convento de San Pancracio. El sepelio ha constituído una sentida manifes-

tación de duelo. —Se ha posesionado del cargo de presi-dente de esta Audiencia don Francisco Ro-

#### La Tuna vallisoletana :: Varias desgracias.

Coruña, 15 El remolcador de guerra «Galicia», llegó a las doce de la mañana de El Ferrol, conduciendo la tuna universitaria de Valladolid. Tributósele un cariñoso recibimiento, saludando a las autorida es .

Mañana dará un concierto en el teatro. —El Club Deportivo salió en el correo para Vitoria a fin de jugar un partido de Liga con el Deportivo Alavés.

Llueve torrencialmente.La niña de trece años, Primitiva Rivero Martínez, haciendo la comida en casa de sus padres, de la calle de Ricardo Labaca, prendióle una chispa a las ropas pereciendo abrasada.

-Eugenio Mosquera, de veintidos años cayóse al río en el lugar de Barcala, pereciendo ahogado.-Tejada.

# Dos heridos por accidente del trabajo :: Las empresas mineras y la venta de carbones :: Comisión a

Oviedo, 15 Ovidio Suárez, de quince años, vecino de Agueria, al tratar de engrasar un motor fué alcanzado por la polea, rroduciéndole gra-ves heridas en el brazo izquierdo, ingresanen el hospital.

-Antonio Busto, le dieciocho años, vecino de Olloniego, trabajando en la mina Cristina arrollólo un tren minero, hiriéndole gravemente en distintas partes del cuerpo, habiendo ingresado en el hospital provincial

donde se le amputó el brazo derecho.

—Invitados por la dirección de la Telefónica, congregáronse los periodistas en el domicilio de la nueva construcción donde está instalado el teléfono automático que se inaugurará el sábado.

Los invitados recorrieron las dependencias, admirando la perfección de las instalaciones y el excelen' acondicionamiento de todos los servicios, que constituyen un alarde de lujo v perfección técnica.

·Ha manifestado el gobernador que reci he informes de las empresas mineras exprede un notable mejoramiento de la venta carbones, pues que los crecidos no se alian y los menudos tienen bastante sa-

la aplicación del estatuto hullero.

—Marcha a Madrid una comisión de alcaldes de las cuencas mineras para exponer al gobierno la difícil situación que les ha creado la real orden prolibiéndoles percibir el Maria Cristina, que se celebrarán lunes, impuesto sobre carbones que ya tenían en sus

Atribúvese esta ventaja a los beneficios

presupuestos aprobados y ahora les desequi-

Pretenden se les permita, dentro de este año buscar un substitutivo a esta partida.—Gar-

#### Noticias diversas de Burgos

Burgos, 15 En la catedral se celebró el funeral por el alma de la Rema Cristina, oficiando el arzobispo doctor Castro. En el presbiterio tomó asiento el abad mitrado de Santo Domingo de Silos. En el centro de la nave mayor, levantábase un túmulo, destacándo-se sobre almohadones una corona. A. final se rezó un responso por el arzobispo. Concurrieron el capitán general, los go-bernadores civil y militar, el Ayuntamiento y la Diputación bajo mazas y comisiones militares y civiles de todas los centros. Bin-

militares y civiles de todas los centros. Rindió honores una compañía del regimiento de la Lealtad, con bandera y musica. Hizo las sa vas una batería del once ligero, en-

clavada en el castillo.

En las obras de firmes especiales que se efectúan en el puente de Malatos, sufrió una caida Hermenegildo Marin Barriuso, natural de Olmillo de Sasamón, fracturándose el cráneo. En gravísimo estado ingresó en la casa de socorro.—Vargas.

#### Funerales por la Reina Cristina:: Hurto:: Conferencia.

Gerona, 15

En la Catedral se han celebrado hoy funerates en sufragio del alma de la reina Doña María Cristina.

En el presbiterio tomaron asiento los gobernadores civil y militar, Ayuntamiento en corporación, presidido por el primer teniente de alcalde, señor Mirandes. En el crucero central, levantóse un severo túmulo. Ofi-ció de pontifica el obispo doctor Vila, asis-tido del deán y dos capitulares. La capilla de música cantó la misa de Perosi. Rindieron honores las fuerzas del regimiento de infantería de Asia y el regimiento de arti-llería a pie, con sus banderas enrolladas y

Durante el oficio y el responso, llevaron las armas a la funerala. Dijo la oración fúnebre, elocuentemente, el canónigo señor Herranz.

—El domingo próximo, en el local de la Juventud Católica, dará una conferencia sobre «La revolución francesa» el profesor de este Instituto, don José Martinez.

En un horno de ladrillos, inmediato a la estación de Caldas de Malavella, sustrajéronle del bolsillo de la americana, mientras dormía, un título de 500 pesetas de los tranvías de Tarragona, a don José Clapés y, además de otros útiles, la cartilla militar.

—Han sido nombrados oficiales de terce-

ra clase de este Gobierno civil, don Manuel González, don Antonio Catrillo, y don Jaime de La Portilla.

—El domingo próximo se inaugurará la escuela mixta de Vallcanera.

—Se han visto muy concurridos los funerales en sufragio del alma de don Juan Poch, industrial, padre político del contador de fondos de este Ayuntamiento, don Francisco López.—Grahit.

#### Vista de una causa :: El Congreso de Ciudades.

Sevilla, 15, a las 18 En la Audiencia se ha celebrado la causa contra Antonio Rodríguez Dura, presunto autor del homicidio a Juan Flores León, cometido por cuestionar en una finca de Alcalá de Guadaira. El fiscal que pedía quince años y once mil pesetas de indemniza-ción, en vista de la prueba favorable al procesado modificó las conclusiones, califi-cando de de ito de lesiones, pidiendo ocho meses de prisión.

-En el teatro Cervantes, la compañía de Irene López Heredia, ha estrenado con éxito «El fantasma de Cantervilla».

-Ha visitado al alcalde el cónsul de Cuba, para presentarle al comisionado señor Castello, que ha venido para organiza una exhibición de productos de aquella repúbli-ca. El señor Díaz Moberoha ha expresado su agradecimiento al vecindario y al comercio, por haberse asociado a los funerales por a Reina Cristina.

Esta noche llegará el comisario general de Chile en la Exposición, don Alberto Ewards.

-El secretario de la sección de municipios, señor Garcia Cortés, ocúpase de pre-parar el Congreso de Ciudades, que se celebrará el 19 de marzo, en el edificio de la plaza de España, invitándose al Rey y al genera Primo de Rivera, hallándose inscritos ya 400 delegados Se organiza con tal motivo una excursión a Córdoba y Valencia para seguir a Barcelona, para la clau sura. Los principales aspectos que se estudiarán, serán ingeniería urbana, cuestiones jurídicas y problemas de Hacienda.-Váz-

#### Varias noticias de Santander

Santander, 15

Procedente de San Juan de Luz, entró esta mañana, el remoleador de guerra francés «Semincle». Por haber amainado el tiem po, salieron la mayoría de los barcos que se encontraban de arribada.

-Comunican desde el pueblo Los Corra-les, que ha sido letenido Niculás konzález Garcia, por apalear bárbaramente a su esposa, produciendola lesiones importantes

-La artista de la declamación Berta Singerman, dió dos recitales en el teatro Pereda obteniendo enorme éxito registrándose

grandes entradas.